

La moción Gamboa y la ley del garrote No. 1776

Cuando en San Ramón se construyó un edificio para una Escuela Primaria, con un costo—oígame bien—de un millón de colones, y se le bautizó con el pomposo nombre de «Escuela Jorge Washington», en vez de hacerlo con el de algunos de nuestros próceres que en tiempos pretéritos, en la paz como en la guerra, enaltecieron a la Patria, y que yacen olvidados en la soledad de los cementerios, comprendimos que en el siempre altivo pueblo ramonense, había una mano que sembraba solapadamente la semilla de un entreguismo abominable, pretendiendo trocar aquella tierra fecunda en patriotismo y en santas rebeldías, en campo de entrenamiento de un proditorio derrotismo íntimamente relacionado con la penetración pacífica en el país, de la esclavizadora política del Buen Vecino, que el pueblo costarricense se niega a aceptar a puerta cerrada, como se trata de imponérselo.

La moción prepuesta al Congreso para dirigir un mensaje de felicitación al Senado Americano, por haber aprobado la ley número 1776 de ayuda a la beligerante Inglaterra, y que no es sino una provocación para traer la guerra europea a este continente y tener pretexto para la ocupación militar de las naciones latinas que se han atado con el dogal de la *solidaridad*, ha venido a revelar esa mano que siembra la semilla del entreguismo, en San Ramón, tierra fecunda en patriotismo y gallardía, que ha respondido siempre con santas rebeldías a los avances del Poder contra las libertades públicas.

A nadie ha sorprendido que una mayoría del Congreso, que ha desplazado de su propio recinto el principio democrático de la *alternabilidad* en las funciones públicas, haya aprobado una moción que la singulariza como netamente *anglófila*, porque con ella testimonia su adhesión a la política del Buen Vecino, que es como asegurarse una reelección indefinida. Pero lo que asombra; lo que maravilla; lo que espanta por ser el asomo de la punta de la oreja de una *muy próxima dictadura* parlamentaria, que de llegar a producirse pondría en peligro a la estabilidad de la República, es la insólita declaración hecha por los Diputados Martín y Albertazzi, de que si la moción de marras infería una lesión a la Constitución, «eso no sería motivo para que la Cámara se detuviera», porque ello quiere decir que el *Juramento* prestado por dichos señores Diputados, a Dios, y la *promesa* hecha a la Patria (Art° 133 de la Constitución), de «... Observar y defender la Constitución y las leyes de la República y cumplir fielmente los deberes de su destino, es para ellos, *papel quemado*; y que si mañana se les antoja, pueden dictar una ley estableciendo la *pena de muerte*, o la *confiscación* de los bienes de los ciudadanos que no los reelijan, o autorizando la *violación* del domicilio, o decretar cualquier otra tropelía de esta calaña, que dé al traste con las garantías nacionales e individuales, y con ellas, con la existencia misma de la República.

El artículo 73 de la Constitución fija las atribuciones «exclusivas del Congreso», y entre ellas no existe, la de *dirigir mensajes de felicitación* a nadie, y mucho menos a un Congreso extranjero; mayormente si con ellos puede *comprometerse* las relaciones diplomáticas de la Nación con algún otro país y hasta la propia seguridad del Estado; de manera que al aprobarse la moción Gamboa, los señores Diputados que la votaron evidentemente se han arrogado atribuciones que no tienen, y que la voluntad popular no les respalda.—Dichosamente para el prestigio de nuestras instituciones y de la Cámara misma, hubo un Diputado, de los muy pocos que obtuvieron su Curul—con una credencial muy limpia, porque en ella se cristalizó la voluntad de una mayoría de ciudadanos, valientemente manifestada—sobreponiéndose a la imposición oficial—que salvó la situación con su voto *negativo*; correspondiendo así con altura a la confianza en él depositada por sus comitentes, en lucha desigual contra el Poder; y haciéndole honor al Juramento que prestara al ocupar su puesto en la Cámara.—Voto excepcional, que es oro puro; que es carácter, valentía ciudadana, lealtad al cargo, y amor a la Patria; y que honra a la Provincia que representa, la siempre erguida Guanacaste.

Es el caso de consignar aquí nuestras efusivas felicitaciones al Sr. Diputado disidente Doctor Francisco Vargas.

Mientras los pasos del Presidente Roosevelt se encaminaron a compactar mediante una *solidaridad equi-*

tativa y netamente americana, el concurso de las naciones hispanoamericanas, para la defensa del Continente contra cualesquiera agresión procedente de ultramar, ha podido pretender que se le siguiera con decisión y entusiasmo; pero desde el momento en que saliéndose inconsultamente del marco de sus deberes internacionales, se ha constituido en aliado de una de las potencias beligerantes, y en *provocador* de las que le son contrarias, o sea, de las que forman el Eje europeo, poniendo así en peligro la paz de este hemisferio, no tiene derecho a exigirles ninguna cooperación por ese atajo, que las aparta del camino recto de la *solidaridad defensiva* convenida, y de la finalidad de mantenimiento de la paz, que se tuvo en mira al aceptarla; ya que no le es lícito a sus gobernantes comprometer la soberanía y el porvenir de su país, al servicio de una causa, que no es causa; ni de propósitos que no *le han sido revelados* por el Buen vecino, pero que señalan con claridad de sol, su deliberada intención de abusar de su buena fe—en la colaboración comprometida, y de arrastrarlas solapadamente a un conflicto que se desarrolla localizado en otro Continente, y que de enrolarlos en él oficiosamente, puedan acarrearles muy serias consecuencias, si fallan los cálculos de Mr. Roosevelt y las potencias gratuitamente agraviadas les cobran la cuenta.—No, una cosa es tomar precauciones para evitar un mal, y otra, provocarlo astutamente.

Mr. Roosevelt pretende derrotar al Eje desde la Casa Blanca, con el *brazo inglés*; y lo arma en términos de que se llegue a una destrucción recíproca de los beligerantes, y que el final, que no será otro que la destrucción del vencido y la extenuación del vencedor, le permita hacer de los Estados Unidos la nación árbitro de los destinos del Mundo. Una caricatura publicada en el *Diario de Costa Rica*, en que se presenta al Tío Sam, con un garrote en la mano, que es la ley número 1776, es una maravillosa interpretación de lo que ella *significa*, ya que dicho garrote lo mismo puede arremeter a los gobiernos totalitarios, que contra las democracias de habla española, cuando intenten *enderrezarse* creyéndose aun soberanas e independientes. El Tío Sam, con un gorrote en la mano es toda una revelación; una advertencia oportuna que hace, un «alerta» que se grita a tiempo a los costarricenses que no queremos amos, ni cadenas para la Nación; y a quienes no hacemos mayor diferencia entre el Walker del 56 que quiso esclavizarnos por la fuerza, y el Roosevelt de 1941, que quiere someternos con la música del viejo acordeón de la Democracia, que dirige sirviéndole de *batuta* el garrote de la ley número 1776, de ayuda a Inglaterra, que aplaudió una mayoría del Congreso, *parada* sobre la Constitución de la República.

JACOBO REY.

La Srta. Consuelo Reyes nos dirige una cordial y atenta carta

La distinguida amiga y escritora nacional, señorita Consuelo Reyes C., nos envía una preciosa carta, que por venir de quien viene, la damos con especial regocijo:

San José, 24 de marzo de 1941.

Sr. don Guillermo Angulo.

Director de LA EPOCA.—Pte.

Distinguido amigo:

Ayer leí con verdadera emoción el lindísimo cuanto inmerecido artículo que su brillante pluma me dedica.

Sin embargo, me sentí complacida al saber que personas como Ud. piensan con cariño en mi labor tan humilde, pero tan sincera que hago con la pluma y con la radio; mi afán cotidiano es el que Ud., bien ha comprendido: «Que las ondas lleven un rayo de luz que penetre en las almas, fortaleciéndolas y elevándolas hasta Dios.» En esto me doy toda entera.

Y, ya que tanto Ud. como yo hacemos una labor análoga, aún cuando la mía es muy pobre, permítame a mí vez expresar le la admiración que me inspira su obra, silenciosa y fecunda. ¡Me encanta la vigorosidad de su pluma y la bellísima y fluida forma de expresión!

Su campo de siembra es muy extenso, mas, como decimos también: «No es el que planta ni el que riega sino Dios que da el rendimiento.» yo pido a Dios que su cosecha sea siempre muy abundante. Así será para quien

Ha sido inaugurada y bendecida la bellísima casa Cural de Guadalupe

En edición de LA EPOCA del 9 de junio del año pasado, publicamos nosotros el plano de la nueva casa cural de la ciudad de Guadalupe, que por aquellos días, febrilmente apenas se comenzaba a levantar. Hoy, debe mos manifestar, como nota informativa de aliento, que el Sr. Cura de esa localidad Presbítero don Víctor Manuel Arrieta, se ha trasladado a su nueva residencia, la casa cural, casi totalmente terminada.

El último 19 de marzo el citado sacerdote bendijo el hermosísimo edificio, ha-

biendo presenciado la ceremonia algunos Sres. Sacerdotes invitados al efecto.

Felicitemos al Cantón de Goicoechea, por la comprensión que tuvo al levantar una hermosísima casa cural para su digno Cura Párroco, pues que el Cura debe vivir en casa decente y su casa siempre es la primera casa del pueblo; y desde luego felicitamos también al Padre Arrieta y a la Junta de la Iglesia, por el acierto, vigilancia, economía, que pusieron en la obra esbelta, que embellece la vecina ciudad.

La Junta de Defensa Eléctrica se dirige al Congreso haciéndole varias sugerencias

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA NO ACEPTO NINGUNA REFORMA AL PROYECTO

Varios miembros de la Junta de Defensa Eléctrica se entrevistaron con el Sr. Presidente de la República con el fin de conseguir algunas mejoras en el arreglo eléctrico, en beneficio de los consumidores y del país. Los señores representantes fracasaron en su intento, pues el Poder Ejecutivo no acepta ninguna reforma.

En vista de esto, la mencionada Junta se ha dirigido

al Congreso directamente con el mismo fin, y en el pliego se solicita: Libertad de escoger entre tarifa fija y medidor; supresión de la elevación de tarifas, según el cambio; mantenimiento del tranvía; no venta del sobrante de Tacaes; rebaja de los beneficios de las Compañías; avalúo previo al contrato; estas son las principales peticiones que se formulan.

Desde el domingo se encuentra en el país El R.P. Inspector Pedro Tandardini de la Orden Salesiana

Ha estado visitando los diferentes establecimientos de esta Congregación y se le han ofrecido diferentes actos

El domingo último por el avión regular de la Pan American ingresó al país el Rev. Padre Inspector don Pedro Tandardini S. S. quien ha venido en cumplimiento que le impone sus deberes, visitando los establecimientos que la Orden Salesiana tiene en la nación.

Una lujosa comisión de ex-alumnos y cooperadores salesianos estuvo a recibirlo en el Aeropuerto, como asimismo miembros del Venerable Clero. Luego de los saludos de rigor, se pasó al Oratoria Festivo en donde en honor del distinguido huésped se sirvió en cock-

tail, reinando la mayor animación.

El próximo domingo se efectuará en las Escuelas Profesionales de Cartago el Día de la Camaradería, con la asistencia de todos los ex-alumnos, habiéndose preparado un lucido programa.

LA EPOCA rinde un cordial saludo de bienvenida al R. P. Tandardini, deseando que su estada entre nosotros le sea grata y puede cumplir su cometido a satisfacción, en beneficio de la ínclita Orden Salesiana, que frutos tan óptimos derrama en nuestra patria.

La creación del Conservatorio Nacional es un hecho

Todos sabemos los muchos anhelos, hasta el día frustrados por crear en la República, el Conservatorio Nacional de Música.

Nuestras intenciones musicales, que las hay pródi-

gas y bien encauzadas, por entusiasmos particulares, se mueven, como corrientes de viento, benéficas, sí, pero sin unidad creadora y fecunda.

Pasa a la Página Cuatro

como Ud., con fe y amor y sacrificio se dedica a una causa tan noble.

Pues, si señor, llena de ilusiones voy a realizar este corto viaje a la amada tierra de mi padre; allá estaré como Ud., bien dice con mi hermana espiritual Aida Doninelli. Espero tener la grata oportunidad de escribir mis impresiones y tendré mucha gusto en enviarle algunas para los lectores de LA EPOCA.

Mil y mil gracias, Guillermo por todas sus finezas que constituyen un aliento en mis afanes diarios.

Con un recuerdo muy afectuoso para su apreciable familia y un buen apretón de manos para Ud., me despido, hasta pronto.

Su afmd. S. S. y amiga,

CONSUELO REYES C.

Cocktail de novedades internacionales

Ataúd con micrófono
 No es agradable ni mucho menos eso de que lo entierren a uno vivo. Y sin embargo ha sucedido con mayor frecuencia de lo que comúnmente se imagina, pues determinados estados de catalepsia en nada se distinguen de la muerte verdadera. Mr. Phillip Hudson, de Minnesota, vive bajo el constante temor de que algún día le suceda algo por el estilo, y ha dispuesto por este motivo que, una vez muerto, se le entierre en un ataúd equipado con un micrófono, con alambres de conducción hasta la casa del administrador del cementerio, a fin de poder reclamar su asistencia en el caso de que despertara inopinadamente a tres metros de profundidad y entre seis tumbas. Hombre precavido vale por dos.

Desnutrición en Inglaterra
 Es conocida la abrupta desigualdad existente entre las clases sociales de Inglaterra. Pero pocos saben lo que acaba de revelar un diario londinense: que en la isla viven no menos de 15 millones de personas que por desnutrición presentan daños orgánicos más o menos pronunciados. Si calculamos la población de Inglaterra en poco más de cuarenta millones, una proporción verdaderamente inquietante, que aumentará aún a causa de la escasez motivada por la guerra marítima.

Recetas de cocina habladas
 Una fábrica de discos de gramófono de París se ha dedicado ahora a la fabricación de recetas de cocina habladas. La novedad ha recibido una entusiasta acogida de los esposos, que ahora pueden agradecer a sus señoras llevándose los platos favoritos.

Afrodita rediviva
 En los Estados Unidos las sectas religiosas proliferan como hongos tras lluvia de verano. Las hay de toda marca y pelaje. La última innovación en la materia es la "Long Island Church of Aphrodite", creación de un tal Mr. Botkin, cuyos adeptos veneran a nada menos que Afrodita, es decir, la Venus antigua. Los ritos se celebran ante un altar adornado con nueve velas; según declaraciones de Mr. Botkin, las ideas básicas de su credo son contrarias diametralmente al Cristianismo, al cual acusa de "reprimir la concupiscencia y de desmoronar el espíritu". Dejamos librado a la imaginación del lector lo que serán los sagrados oficios en esa curiosa iglesia. Por de pronto en nuestro país se metería en el calabozo a cuantos profanaran de tal manera la religión, y a justo título.

Las cebollas, artículo de lujo.
 Nadie creería que la cebolla pueda convertirse inopinadamente en artículo de lujo. Así sucedió, sin embargo en Inglaterra, en donde se paga hoy por ella precios siete veces mayores que en tiempos de paz. Reina gran descontento entre los "gourmets" ingleses, y ello a justo título, pues incluso el más sabroso "beefsteak" pierde categoría si no lo adornan algunas tajaditas cuidadosamente deshilvanadas del oloroso bulbo.

Perspectivas escalofriantes
 En el Instituto Experimental de fisiología de Moscú — según se relata — se han llevado a cabo experimentos sumamente in-

teresantes, coronado por el más franco de los éxitos. A una serie de perros se les extrajo la totalidad de la sangre, mediante un aparato "autoyector", con el resultado previsible de que los animales murieran. Sin embargo, luego les inyectada la misma sangre y..... resucitaron. Según referencias del profesor S. S. Brukonetko, director del Instituto, se quiere hacer ahora la prueba con las personas, con vistas a curar, mediante la disección de los enfermos y su ulterior resurrección, diversas enfermedades. No queremos emitir juicio sobre el sistema. Puede que resulte, puede que fracase. Pero no se podrá negar que es un poco escalofriante, y seguramente no serán menos los pacientes dispuestos a pagar por esas horcas caudinas.

Asnos persas y británicos
 Mr. Baltimore, diplomático británico acreditado en Persia, fué llamado cierta vez a una audiencia con el emperador. Al pasar su carruaje ante el palacio advirtió con asombro que había allí algunos borricos comunes y silvestres, pero lujosamente enjaezados. Sus monturas y demás aparejos brillaban de oro y pedrerías preciosas, que le parecían al occidental un curioso contrasentido de trochados de tal manera en simples jumentos. Así se lo hizo notar al emperador tras los saludos de práctica. "En Inglaterra — dijo — no adornamos de tal manera a los burros". "Puede ser — respondió el soberano, mesándose pensativamente la barba — pero no debe olvidarse que, si en Inglaterra los asnos son muy numerosos, en Persia hay pocos de ellos, y por lo mismo los tratamos adecuadamente."

Previsión, no Malquerencia

La historia no es un frío relato de acontecimientos, un sartal de sucesos que, una vez idos, apenas si merecen estudiarse con simple criterio Informativo. La historia es maestra, se ha dicho. Y si es maestra enseña. Enseña para el futuro, como es lógico. Para prevenir, y evitar hasta donde sea posible el acecimiento de aquellos hechos que fueran un día causa de humillación y detrimento para los pueblos. Por eso, nada más natural que, en momentos de fijar una política, o de aceptar una extraña sin beneficio de inventario, echar una mirada hacia atrás.

La América hispana, desde su independencia, ha estado bajo la tutela de la doctrina Monroe. Terminada la guerra de emancipación de los Estados Unidos, James Monroe, en su mensaje protocolario al Congreso, acogió una tesis que tuvo como precursores a un ilustre colombiano — Torres — y Canning, el británico. Era un plan defensivo contra los anhelos de reconquista al decir que cualquier intento en este sentido sería considerado por ellos como un ataque contra su sobe-

rania, aunque en principio no se dirigiera contra ella. Hasta aquí muy bien. Esa muestra de solidaridad fue recibida con alborozo, como es fácil suponerlo. Por desgracia el encanto fraternal duro poco. El Presidente Polk incia, 1845, una era de interpretaciones acomodaticias que no ha terminado. Prohibía la cesión de territorios a potencias europeas, aún voluntaria. La primera violación de la doctrina ya modificada sufre el primer golpe a manos del mismo Polk, en 1848, al arrebatarse a Méjico buena parte de sus tierras por medio del tratado Guadalupe-Hidalgo. De Texas a California se extendió el escenario en que debutó la doctrina Monroe. Que vino a ser un principio personalísimo de la política yanqui. Su aplicación e interpretación solamente corresponden a los Estados Unidos y América, a callar. Bombardeo de las costas chilenas. Bloqueo a Venezuela por las armadas francesa e inglesa. Toma de Haití. Desembarcos en la América Central. Política de los registros en Honduras y Nicaragua, todos son capítulos de la Historia de la doctrina Monroe, que se amplió tanto que América no sólo vino a ser «para los americanos» (del Norte?), sino «para la humanidad», como bien lo sabemos los colombianos. Esto dice el pasado. Es ésta la Historia, con sus enseñanzas. Primer basamento para una orientación cierta.

El presente también tiene su advertencia. Los Estados Unidos quieren realizar la política de «buen vecino». Está bien. La América, hispana no se opone a ello. El sentido de las proporciones, el determinismo geográfico y las necesidades del comercio serían las primeras barreras para tal cosa. Pero si nos atenemos a las informaciones publicadas por la prensa, parece que el imperialismo no se ha modificado sustancialmente. Ha dejado de un lado el garrote, es verdad, pero continúa a la caza de territorios, por intermedio de compañías yanquis, subvencionadas especialmente para que realicen la azaña. Ojalá no ocurra así. Pero mientras los Estados Unidos no digan la última palabra, por lo menos tenemos derecho a guardar prudente expectativa.

Francisco Plata Bermúdez

Comenzaron las Clases de Pedagogía Catequística

Hemos sido informados de que ya comenzaron nuevamente las Clases de Pedagogía Catequística en el Salón de Catecismo del Corazón de Jesús, al lado Norte del Sagrario. Tiene verificativo los sábados a las 2 p. m.

Grande interés han tomado en el transcurso de los años éstas clases, cuanto más en ésta época en que se urge la preparación de Maestras de Religión para fungir en las Escuelas de la República.

Al respecto, las Clases de Pedagogía Catequística tendrán este año una nueva orientación que se hacía necesaria para el mejor éxito de sus labores ya que también recae sobre ella una buena parte de responsabilidad en la formación de Maestras de Religión.

Por de pronto, el ilustrado sacerdote, Fray Agustín Losada. O. P., comenzará las clases, mientras dentro

de poco tiempo otros distinguidos Profesores colaborarán con él en su importante trabajo.

Informaremos más adelante todas las innovaciones que hayan en el Centro de Pedagogía Catequística.

La trascendencia de ésta obra, no se puede escribir en breves líneas, es de desearse ardientemente que, quienes aspiren a ser Maestras de Religión, frecuenten como es debido estas clases, pensando en el deber de conciencia que les asume al constituirse mentoras de la niñez, en quien fundamos nuestras mejores esperanzas del porvenir cristiano de Costa Rica. No es un sueldo de más o menos regular que se va a devengar en este magisterio; ante eso y sobre eso está el cumplir bien la misión de apóstoles que van por la senda diseminando la semilla de las enseñanzas de Cristo.

Notas Sociales

ESTIMABLE PACIENTE
 Con mucha pena nos hemos enterado de la enfermedad que en los últimos días ha aquejado a la distinguida señora doña Amelia de Rodríguez, esposa de nuestro particular amigo don Julio Rodríguez.

Ayer supimos que doña Amelia continuaba mejor. Hacemos votos sinceros por su completo restablecimiento.

AGRADECIMOS ESTA INVITACION
 Señor don Guillermo Angulo Director de «LA EPOCA» Pte.

La Junta de Cooperadores al saludar a Ud. y familia se permite invitarlo a la reunión que tendrá lugar en el Oratorio Festivo el día viernes 28 de marzo a las 7 p. m.

Su presencia comprometerá una vez más nuestra gratitud.

Con la asistencia del R. P. Inspector Salesiano por La Directiva Nefalt O. Hernandez Secretario. C. S. DISTINGUIDO VIAJERO

Nos complacemos en presentarle un respetuoso saludo de bienvenida a la distinguida señora doña Tullita v. de Quintana, esposa del recordado Dr. don Julio Quintana, quien des-

pués de pasar varios días en su tierra Nicaragua ha ingresado felizmente a nuestra patria.

MURIO LA MADRE PAZ, SUPERIORA DEL ASILO DE LA VEJEZ, EN CARTAGO
 El domingo 16 de Marzo descansó con la serenidad de los justos, la Rvd. Madre de la Paz, Directora que fue por algún tiempo del Hospital Max Peralta y luego del Asilo de la Vejez.

Toda la sociedad cartaginesa sintió en el alma la desaparición de quien había pasado como el Divino Maestro haciendo el bien por el mundo.

Humilde y misericordiosa, fuerte y magnánima, durante los años que regentó el Hospital cartaginés la Madre de la Paz, dió la manifestación más pura de lo que puede el amor cristiano, cuidando y velando sobre el dolor de sus queridos enfermos y cuando la obediencia la trasladó a donde los ancianitos, entonces sencillamente el gran corazón de madre que tenía se dilató, como el mar, pero henchido de ternura para consolar a los viejecitos, que ahora sienten con lágrimas en los ojos, esta dolorosa desaparición.

Los funerales solemnísimos se hicieron a las 8 a. m., en la Capilla del Hospital Max Peralta, con representación de todas las Co-

Pasa a la Página Cuatro

¿San Juan Bosco, profeta de la actual guerra?

Según la agencia católica italiana "La Corrispondeza", entre las profecías atribuidas a San Juan Bosco, incluído Fundador de la Pía Sociedad Salesiana, figura una de interés palpitante, contenida en una poesía escrita por el Santo en dialecto piamentés.

En ella después de anunciar una guerra "en la que se hallarán envueltos todos los pueblos de Europa y otros continentes, hasta China, guerra que terminará con una paz injusta y por lo tanto precaria, previene: "por esta causa veremos otros acontecimientos dolorosos hasta que las cosas lleguen a su destino".

La profecía de San Juan Bosco, agrega:

"Todo teminará con el triunfo de la romanidad católica, con la conquista de los santos lugares y, entonces, sobrevendrá la paz, que será una verdadera paz uni-

versal. Será una gran victoria como nadie habrá visto otra igual."

Muchacho joven
 Desea trabajar en ganadería. Para informes en San José a H. H. Apartado 1031.



Para sentirse bien y lucir bien — saludable, fuerte y optimista — Ud. tiene en el Tónico Bayer una ayuda formidable. Gracias a su fórmula moderna y completa, el Tónico Bayer contribuye positivamente a estimular el apetito y la nutrición, a enriquecer la sangre y a fortificar todo el organismo. Tonifíquese con el Tónico Bayer!

TÓNICO BAYER
 enriquece la sangre fortifica el organismo

SUCRIBASE A LA EPOCA

Expresión máxima de mecánica perfecta
 Elegancia exquisita que hace del **LONGINES** una joya de categoría excepcional.

Pablo Walter
 Joyería
 Avenida Central

Intensa labor de los Excmos. Sres. Prelados

El Clero costarricense, de sño trabajador y abnegado, se siente satisfecho al ver que sus superiores jerárquicos no sólo se conforman como ordenar el trabajo sino que ellos mismos dan el ejemplo de laboriosidad intensa sembrando en todas las formas posibles la semilla del Evangelio en el co-

razón de sus diocesanos. Así vemos al Excmo. Señor Arzobispo Metropolitano Monseñor Sanabria desarrollar un sabio programa de Evangelización organizando y preparando su Clero para la lucha, dándole vida a la Acción Católica y poniendo en actividad todos los organismos de su Ar-

quidiócesis para que den el rendimiento que exige Dios y reclama la Iglesia.

Visita pastoralmente las parroquias, se informa de sus progresos, dicta las disposiciones necesarias para su mejoramiento espiritual. Aun no ha cumplido un año de Arzobispado y lleva villa

Pasa a la Página Cuatro

¡Cosas de San José!

Nor Valentín era ya un vejete de sesenta y cinco años, pobre como una rata, casado y sin hijos, de ojos hundidos en una cara abotagada de beber guaro; sucio, y cuando andaba muy emparrandado, hasta lucía las faldas de la camisa no muy pulcra, sin que le diera ni pizca de vergüenza. Cuando los muchachos le gritaban: ¡Nor Valentín, métase la camisa! así como anda, podrá ir al infierno, pero no, a misa... ¡Condenaos replicaba el vejete y buscaba piedras para tirarles; y en su afán, daba con su cuerpo en tierra en repetidas ocasiones, con la hilaridad de los chiquillos. Su pobre esposa, llevaba una vida perra, con semejante borracho, que a veces hasta sufría de diablos azules; y por defenderse de ellos, aporreaba a su mujer, diciendo a gritos, que ella era: esposa de Asmodeo, que borracho, no te veo! Pero era ña Cástula, mujer sencilla, y de gran virtud, y por eso sufría con paciencia, la pobreza, las hambres, las groserías y canalladas de ñor Valentín.—Pero, niña, le decían sus amigas: vos tenés cuero de danta cuando, aguantás a ese viejo cuba, y no lo has abandonado.— ¡Es mi suerte,—replicaba ella;—y sufro y rezo, por si Dios N. Señor quiere, al menos, salvarlo en su última hora.

Eso sí, ñor Valentín, aunque estuviese atarantado de guaro, jamás se acostaba, sin rezarle un Credo al Patriarca San José, para que lo libraré de muerte impenitente, y del fuego del infierno. Porque tenía un miedo atroz, a chasparrear-se, sin que nadie lo apagara.

Un día de tantos, una borrachera le descompuso a ñor Valentín, la caja de títeres, de modo que ni con yerbabuena, manzanilla, cogollos de limón, y fomentos calientes en la panza escurrída, se libró de patear el balde, e irse en pelo, al otro barrio, en que no hay cantinas.

Llegó el alma de ñor Valentín al Cielo: encontró la puerta cerrada; y desesperado, porque vio venir tras él a media docena de diablos, con cachos de fuego y dientes de a cuarta, dispuestos a atraparlo: empezó a dar de patadas a la puerta.: San Pedro, que estaba echando su consabida siesta como Religioso de Convento, se despertó, alarmado, y fué corriendo y de mal humor a indagar, quién era el autor del escándalo.—Abrió, e inmediatamente, por entre las piernas del viejo pescador, intentó colarse ñor Valentín, aterrizado por los diablos que lo habían querido atrapar. San Pedro, lo agarró de la camisa y como si fuese el pobre ñor Valentín, una jarca de bote, lo alzó en peso y lo iba a tirar por la puerta, al espacio, cuando ñor Valentín le gritó:—

¡Tan grosero! Se atiene a que está de *cucharrilla* en el Cielo: no me trate así, porque lo acuso a San José, que es mi santo de devoción.

San Pedro, se detuvo; y no procedió según su ímpetu, al oír nombrar a San José.

—Llámeme a San José, gritaba ñor Valentín. San Pedro, lo arrinconó en una esquina, le puso una venda en los ojos, para que no viera el Cielo, le amarró las manos, y fuése a llamar al Santo Patriarca.—¡José, ahí te busca un borracho, que dice que es devoto tuyo.—San José se puso *colorao, colorao*, al ver a los ángeles y a los santos, especialmente a las santas, con una sonrisita en los labios, al oír que un borracho era gran devoto suyo. Y se fué

zándose la venerable barba: luego de unos minutos, le dijo: ¡Espera veré si es posible hacer algo en tu favor!

—Pues lo que es yo, no salgo de aquí, ni a cañonzos; ¿no ve que me cogen los diablos? Entre tanto, San José, se dirigió al Trono del Padre Eterno.—¿Qué deseas, José? le dijo el Padre Eterno.—Señor; que está a la puerta un devoto mío, y Pedro no lo quiere dejar entrar.—¡Ah sí; es Valentín: ¿como quieres tú José que Pedro deje entrar al Cielo a borrachos empedernidos? A dónde iríamos a parar, recibiendo a esas gentes?—Pero Señor, si era devoto mío: todos los días se encomendaba a mi protección; y yo he dicho a los humanos por boca de Teresa, que no me dejará mentir y puede llamarla del Co-

el Cielo, con mis devotos en la Tierra: pero quiero pedirlos, si puedo llevarme todo lo que me pertenece. ¡Claro está,—dijo el Padre Eterno—Llévate cuanto te pertenece; ¡Así será, Señor; y luego, reposadamente empezó:

—¡María, tú eres mi esposa, ven conmigo:—y la Santísima Virgen vino inmediatamente a ponerse al lado de su esposo.—¡Niño Jesús! ¡Tú eres Hijo de María, ven acá.—Y el Niño Divino vino inmediatamente al lado de su Madre.—¡Tú, María, eres la Reina de los Angeles y de los Santos.—¡Si esposo mío, dijo la Reina! Pues vengan acá los Querubines, Serafines, Tronos, Dominaciones, Virtudes, Potestades, Arcángeles y Angeles; y todos acudieron, obedientes al mandato,

Comunión Pascual

Los niños de la Escuela Militar, acompañados de su Director y Maestro Profesor don Rafael Solano, se acercaron el domingo 23 en formación a comulgar antes de la misa de 5 1/2 en la Parroquia de la Merced.

¡Magnífico ejemplo de obediencia a los mandatos de la Santa Iglesia, que prescriben confesar y comulgar, a lo menos una vez al año por la Cuaresma...; cuando tantos católicos, o llamados tales, muy frescamente se quedan sin cumplir con este deber; y después ¡quieren que les dé Dios N. Señor el Cielo, de pura gorra. No hay que olvidar, que, los gorriones, no entran al Cielo ni a mentadas.

Mil felicitaciones al Profesor y alumnos de la Escuela Militar, por su obediencia sincera a los Mandamientos de la Santa Iglesia, cuando los Militares creen hacer valer su valentía muchas veces, con su boca abierta como boquerón, para criticar y burlarse de quienes practican su fe cristiana con sinceridad. Digo de militares de la vida alrada y no de muchos y muchos que son cristianos honrados y cumplidores de sus deberes para con Dios, con la Familia y con la Patria.

Se compran trapos viejos limpios

ECOS DEL HOGAR

SECCION A CARGO DE LA SEÑORA PROFESORA

Doña Etilma de Romero

Sección especial para la Mujer

ANTES DE CASARTE

PARA ELLA.—1. Dice un proverbio: «Antes de ir a la guerra, reza una vez, dos veces antes de embarcarte y tres antes de casarte».

2. Fíjate antes de casarte, no sea que en vez de hacerlo con un hombre te cases con una enfermedad... y en vez de esposa, tengas que ser enfermera toda la vida.

3. Elige a uno que sea honrado y te respete... que sepa sobrellevar serenamente las necesidades de la vida... y que cifre su felicidad en el hogar, en sus hijos y en su esposa.

PARA ÉL.—1. Cuídate de la inconstante, veleidosa, caprichosa, que estalla en llanto o ríe a todo vapor por cualquier cosa.

2.—Cuídate de la que hace más examen del espejo, que de su conciencia... que pasa más tiempo en los bailes, que en las iglesias... que presta más atención a los chismes, que a los sermones....

3.—Cuídate de las que prefieren más conservar la línea, que ser "madres"... de las que no ven una alegría y un premio en los hijos, y los tienen como una carga... de las que tienen el hogar como una cárcel y la calle como una felicidad. LA BUENA ALMOHADA

Los reyes persas para dormir ponían en su almohada 50,000 talentos de oro, suma exorbitante. El emperador Calígula no se contentaba con la guardia nocturna, sino que quiso velasen su sueño hasta las fieras, para que nadie pudiese penetrar hasta él. Arteón puso un enorme escudo sobre su cabeza, para que si se caía el techo durante la noche no lo mata-se. ¡En vano! La mejor droga para dormir es la buena conciencia.

Como reza el dicho alemán: «La buena conciencia es la más blanda almohada para dormir».

HOMBRE DE CARACTER ¡sé dueño de tu voluntad y prisionero de tu conciencia!

El mártir San Pedro de Verona fué muerto a puñaladas por su fe. Después de los primeros golpes gritó con tesón: CREDO «¡Creo!» Cuando cubierto de sangre ya no pudo articular pala-

—Pasó a la Página Cuatro

do el fuego le había evaporado todo el alcohol del cuerpo, lo llevó el Santo Patriarca, a las Mansiones eternas, diciéndole: tú eres el primero y el último devoto borracho, que meto en el Cielo; porque tú me has hecho pasar eongojas indecibles. ¡Esta, y no más!

FILIN

Persianas

Y

TELA PARA PERSIANAS

HEMOS RECIBIDO UN ESPLENDIDO SURTIDO, CUALQUIER TAMAÑO QUE USTED NECESITE, — LO HACEMOS A LA MEDIDA —

Cretonas y Géneros para Cortinas

TAMBIEN le ofrecemos una gran variedad en estilos y colores modernos

Recuerde que solo en el Gran Bazar «La Casa» encuentra Ud. todo lo que necesita en su caso.

Gran Bazar «La Casa»

Gil y Cia., Suc. de Gil y Hernando.

a ver, cual de tantos, era.

Al verlo acomodado como madeja en un rincón, vendado y amarrado, ¡Jesús me ayude, Valentín si eres tú, y estás *jumao*.—¡No, Señor, ya me refresqué! Y lo llamé, porque San Pedro me quiere echar a fuera a patadas; y acuértese Usté, que yo fui siempre su devoto; y aunque me la amarrara, ni nca, ni *atarantao*, dejé de rezarle el Credo, para que me sacara con bien en la muerte. Ahora es tiempo de que cumpla Usté.—¡Hombre, por Dios, si al Cielo no entran los borrachos que mueren de una *juma*. Morir de *juma*, es cuenta mía; pero no permitir que me lleve el diablo, es cuenta y compromiso suyo.—San José se quedó reflexivo, atu-

ro de Vírgenes en donde su Majestad la tiene, que ningún devoto mío, morirá sin mi protección eficaz!—Pues lo siento mucho José: pero ese borracho, no entra en el Cielo!

San José consternado y mezándose la barba, caminó unos pasos; y como viejo resuelto, se volvió otra vez al Trono del Padre Eterno, y dijo:—¡Pues bien: ya que mi valimiento no sirve aquí, será necesario que yo me ausente de este lugar!—¡Bien José, escégete el lugar que gustes, en la Creación: cualquier estrella te se entregará por escritura para tu dominio: dijo el Padre Eterno. San José se mezó la barba, luego dijo: Bien, Señor, me voy, porque quedo desacreditado en

a situarse al lado de la Reina. ¡Vengan también gritó José, todos los Apóstoles, Mártires, Confesores Vírgenes y cuantos no me acuerdo en este momento y que son del Dominio de mi Esposa. Y en tropel acudieron todos, al lado de la Reina.

—¡Ahora nos vamos, con María, a alguna estrella, porque el Padre Eterno, no quiere hacerme una gracia para un devoto...! ¡Como tú digas, José, contestaron todos, y comenzaron a desfilar. Entre tanto, era la hora del Gran Canto Litúrgico en el Cielo, a la Trinidad Beatísima. Y un silencio sepulcral, se escuchaba, si es que el silencio puede escucharse. Pero al no escuchar los cantos, preguntó el Pa-

dre Eterno a Miguel, que se había quedado repasando las habitaciones del Empíreo; ¿Qué pasa Miguel?—Señor, contestó el Arcángel, que todos se han ido con José, porque dice que se lleva todo lo que le pertenece en esta mansión; y que en esta Mansión Divina, no se le ha hecho caso, con un su devoto, que no pudo introducir, por él pecadillo de ser borracho!... ¿Y, por eso me ha causado semejante desorden en el Cielo? Dile a José, que meta el borracho, pero que no me haga semejante revolución...!

Y salió San José con la suya: pero muy consecuente, como Santo honrado, antes metió a ñor Valentín, a chasparrear-se doscientos años en el Purgatorio; y cuan-

NOTICIERO MUNDIAL

ESTADOS UNIDOS ENAJENAN EMPRESAS FERRO CARRILERAS INGLESAS PARA GARANTIZARSE LOS PRESTAMOS

Nueva York.—La enajenación de los ferrocarriles que forman parte de las inversiones capitalistas de la Gran Bretaña en la Argentina, como garantía a la tesorería nacional de los Estados Unidos de Norteamérica, por los sumos ministros que estos últimos hagan dentro del programa de alquiler y arrendamiento, ha sido anunciada hoy por el tesorero Morgenthau.

BARCOS NORTEAMERICANOS MILITARES Y CIVILES PARA INGLATERRA.

Nueva York.—Los círculos de la marina permiten entrever el proyecto de una pronta transferencia de aproximadamente 150 submarinos, barcos de toda categoría inclusive barcasas rápidas, yates refaccionados y baidandras de pesca a Inglaterra. Según se ha sabido, aquellas embarcaciones por el momento ya se están concentrando en un puerto norteamericano, cuyo nombre se calla, para ser transportados a la mayor brevedad posible a su destino.

HUELGA PREPARADA PARA UNA GENERAL EN JUNIO EN NEW YORK

N. Y.—La huelga de conductores de autobuses de esta metrópoli, que ahora ya se está disputando la segunda semana, sin que se pueda determinar una conclusión de ella, la llama el diario "New York World Telegram" un ensayo general para una huelga general de todos los trabajadores de tráfico organizados, planeada para el mes de junio. El diario citado acentúa a la vez la siempre creciente exasperación e intransigencia que se manifiestan en esta huelga actual.

DEMOSTRACION ANGLOSAJONA CONTRA EL JAPON.

New York.—El recibimiento entusiasta, dispensado en Sydney a la escuadra de los Estados Unidos, da motivo a la prensa en general, para sensacionalizar dicho acontecimiento, sin que ella siquiera trate de presentar aquella visita como pura maniobra de práctica, sino acentúa con mayor o menor claridad, que se trata de una demostración de eminente política del frente unitario anglosajón.

INGLATERRA VIOLA EL TERRITORIO DE DINAMARCA

Copenhague.—Después de una corta pausa la noche del martes aviones británicos nuevamente han violado el espacio soberano de Dinamarca, para arrojar algunas bombas incendiarias que causaron pocos daños materiales. Sobre la isla de Puenen fue matada una vaca, destruyendo las explosiones las ventanas de la casa de un campesino.

LA INDUSTRIA TEXTIL EN ESPAÑA PROGRESA GIGANTESCAMENTE

Salamanca.—En el Bejar, población situada en la provincia de Salamanca, se están celebrando negociaciones respecto a la creación de nuevas fábricas textiles, economizadas a independizar a España de la importación de tejidos del extranjero. Una de estas grandes empresas será equipada con maquinaria eléctrica moderna y se proveerá a la vez los saltos de agua de aquella región. Para tal fin se proyecta asimismo la construcción de un canal de 30 m. de anchura, como la de lavanderías de lana, las cuales prepararán dicho producto ampliamente para la industria textil.

SETECIENTOS CINCUENTA OBREROS EN HUELGA EN ESTADOS UNIDOS

N. York.—Los obreros organizados en la gremial C. I. O. de la fábrica de carrocerías de Fisher y la de automóviles Chevrolet, de Oakland, California, sumando a apr. 1.750 personas, por haberse declarado en huelga, han forzado a estos importantes empresarios industriales, a suspender sus labores. Además se han declarado en huelga 2.000 trabajadores de los astilleros de la Galveston Dry Dock Co.

FRANCIA SE APRESTA A DEFENDER SU IMPERIO COLONIAL

Vichy, El diario francés Temps, en su edición de esta tarde publica un llamamiento, por el cual invita al ingreso en la flota. Funda el diario dicho su invitación en la necesidad de aprestar la flota, para la defensa del imperio colonial de Francia.

LIQUIDADAS EMPRESAS INGLESAS PARA PAGAR MATERIAL BELICO

Nueva York.—La enajenación de aproximadamente veinte empresas pertenecientes a capitales británicos, entre ellas compañías sucursales de establecimientos ingleses con los Estados Unidos y varias grandes fábricas de guardiente, se está anunciando para un futuro cercano. El producto de estas liquidaciones, que casi aumentan a la suma de un mil millones de dólares, servirá para cancelar los pedidos de material bélico, colocados por Gran Bretaña en los Estados Unidos, previamente a la aprobación de la ley de alquiler y arrendamiento. Simultáneamente bancos norteamericanos se harán cargo, con el mismo objeto, de participaciones británicas en empresas de Norteamérica, principalmente compañías de seguro y oficinas filiales de sociedades inglesas.

EL GOBIERNO ARGENTINO CONTRA LOS COMUNISTAS

Buenos Aires, Según se declaró durante una conferencia de prensa de hoy, el gobierno de Argentina está resuelto a suprimir las actividades comunistas entre las organizaciones de obreros y que está planeando la emisión de una ley a este respecto.

ESTACIONES DE SALVAMENTO PARA AVIADORES ALEMANES E INGLES COLOCA LA AVIACION ALEMANA EN EL CANAL

Berlín, Boyas de emergencia naval que servirán de estación de salvamento, tanto a pilotos alemanes, como a pilotos británicos, en casos de acuatizaje forzoso, han sido colocadas en el Canal de la Mancha por la aviación bélica de Alemania. El diario "Voelkischer Beobachter" en su edición de hoy reproduce una ilustración de dichas boyas, de cuyo tamaño e margen dos tercios del nivel del mar para hacerlas distinguibles y que contienen ropa de cama, vestidos secos, provisiones y un botiquín de emergencia. Un equipo de radiotransmisión posibilita la comunicación con una estación de radio o con buques que estén navegando en las cercanías del paraje. También contienen una lanzachita inflable que facilitará la obra del salvamento de una embarcación que concorra en resaca del piloto. El "Voelkischer Beobachter" acentúa, que la colocación de estas boyas se debe a la iniciativa del coronel general Udet, del ejército alemán, y que ellas deberán prestar socorro, tanto a los aviadores nacionales, como a los adversarios, en un evento de emergencia.

SACERDOTES CATOLICOS CONDECORADOS CON LA CRUZ DE HIERRO POR SU CONDUCTA MILITAR.

Berlín.—Trece sacerdotes católicos han sido condecorados con la Cruz de Hierro de II clase, según se ha sabido. Los condecorados desde el comienzo de la guerra están actuando como curas castrenses, mientras que los demás miembros de órdenes religiosos están prestando servicio como enfermeros. Uno de los condecorados, el Fratte Enrique Neusser, ha sido propuesto por el General, por razón de su conducta heroica durante los combates en Holanda. Hasta ahora ya veintiseis miembros de órdenes católicas ostentan la condecoración de la Cruz de Hierro.

Ecós del Hogar...

Viene de la Página TRES
bra, con su dedo teñido en la propia sangre, escribió sobre el suelo: CREDO!
Era hombre de carácter porque era prisionero de su conciencia.

SUSCRIBASE A LA EPOCA

Intensa labor...

Viene de la Página DOS

sitadas canónicamente las parroquias siguientes: Las cuatro de la Capital, Heredia, San Pablo, Santo Domingo, San Rafael, San Isidro, Concepción de Guarco, Escazú y Paraiso, Santa Bárbara de Heredia y San Joaquín.

El Excmo. Monseñor Solís, Obispo de Alajuela, está desarrollando también un buen programa de evangelización aun en medio de la marcada carestía de sacerdotes. Recorrió en jira apostólica las cálidas regiones de la pampa guanacasteca, visitando como Pastor las extensas parroquias de Santa Cruz y Nicoya con sus lejanos caseríos. Vuela hacia el Sur donde están las actividades bananeras con miles y miles de almas y un solo sacerdote. Hasta ahí llegó el corazón del Prelado para llevar un consuelo a aquellos pobres gentes y alentarlos en sus luchas. El domingo 23 de febrero apenas llegado del Sur, el Excmo. Prelado Monseñor Solís se presentó con su cle-

ro y sus diocesanos en el Centro del Espíritu Santo de Naranjo para ofrendar a Cristo Rey su labor apostólica y la de sus sacerdotes y pedirle sus bendiciones para la evangelización de los pueblos. Pocos días después emprende viaje de misión hacia el Norte, a Upala, Los Chiles, Guatuso.

El Excmo. Monseñor Orendahl, el Obispo misionero, que sigue las huellas de Monseñor Blessing y Monseñor Wollgarten en las cálidas regiones del Atlántico, trabaja intensamente en la evangelización de los pobres siguiendo el lema de su padre San Vicente de Paúl. Actualmente visita la apartadas regiones de Talamanca a donde fue en otra ocasión para llevar los consuelos de nuestra santa Religión a los últimos representantes de la raza india que vive en la mayor desolación y pobreza, muy lejos del mundo civilizado.

C. M. B.
Tomado de El Mensajero del Clero

En Washington se advierte que no hay excedente de tonelaje mercante

En tal situación, no se sabe cómo hará Estados Unidos para reemplazarle a Inglaterra los ocho millones de toneladas hundidas

Las mallas de la red de bloqueo en que Alemania tiene presa a la isla británica se estrechan vertiginosa e implacablemente. La bloqueadora de antes ya apenas respira trabajosamente bajo el puño de acero que la tiene asida por la garganta, y sus perspectivas para un futuro inmediato son bien lúgubres por cierto. "En la primavera -- dijo Hitler en su último discurso -- recién comenzará la guerra submarina".

¡Recién comenzará la guerra submarina! Vaya un anticipo, cuando ahora mismo las fuerzas navales y aéreas germanas acaban de festejar los ocho millones de toneladas de registro bruto hundidas.

Todo ello, bien entendido "antes de que la guerra empezara". Inglaterra entró en este conflicto con un tonelaje mercante de poco más de 19 millones, cifra que -- no hay que olvidarlo -- comprenden todas las embarcaciones de que disponía indistintamente, es decir, también a muchos navíos inaprovechables para el transporte de abastecimientos ultramarinos. Vale decir que, calculando de

manera generosa para los ingleses. En menos de año y medio de guerra Alemania la ha despojado de la mitad aproximada de su flota mercante de ultramar útil. Y esto le sucede a un país que depende en un 80 por ciento de sus necesidades de los suministros foráneos.

Es natural que los ingleses aumentaran en lo posible, desde el comienzo de las hostilidades, sus construcciones marítimas. Hasta septiembre de 1939 sus construcciones sumaban un promedio de 60,000 toneladas mensuales. Demos por descontado que las hayan podido aumentar en un 20 ó un 30 por ciento -- aumento que no ha existido en la práctica -- y veremos que de todos modos la cifra de los hundimientos es mayor que la de las construcciones. «Todo ello -- bien entendido -- antes que comenzara la verdadera guerra submarina».

Pues bien, dirán los ilusos, allí están los Estados Unidos para ayudar a los ingleses. No se advierte cómo habrían de hacerlo. El Secretario de marina Knox se opuso resueltamente a que se cediera a Gran Bretaña un sólo destructor más, pues entiende que los mismos Estados Unidos necesitan los que

Paz, envía sus más sentidas condolencias la Venerable comunidad de las Madres Terciarias Franciscanas y a los personales del Max Peralta y del Asilo de la Vejez.

La Creación del Con...

Viene de la página PRIMERA

Se imponía, pues, el Conservatorio Nacional, pues Costa Rica, por el número de sus artistas en el Divino Arte, y por la mera afición, ocupa -- puesto de significación en el concierto continental, como país culto.

Llegó, pues el día, tan esperado por todos los amantes del Divino Arte, para que el Ejecutivo, previo un meticoloso estudio de la situación musical del país, y de su resistencia fiscal, se decidiera a trazar las bases, sobre las que debe levantar-

se, airoso, el gran edificio del Conservatorio.

En «La Gaceta» de hoy o mañana deberá aparecer el acuerdo, por el cual se manifestará al país, el empeño decidido de nuestro Gobierno, por crear la institución orientadora de nuestra música y nuestros músicos.

Albricias para el Ejecutivo, y que todos, con nuestra voluntad y esfuerzos, podamos cooperar efectivamente a la realización del gran ideal.

Islandia dentro del bloqueo

Berlín, 26.— De fuente bien informada se anunció que una de las principales razones de la ampliación del bloqueo alemán a Islandia es que los barcos norteamericanos estaban utilizando los puertos islandeses para descargar mercaderías destinadas a Gran Bretaña.

Londres, 26.—En las esferas bien informadas no

sorprendió el anuncio del bloqueo alemán en torno a Islandia porque se sabía que los submarinos nazis estaban operando en esas zonas. Por el contrario creen que los submarinos operarán aun al norte.

Berlín, 26 El Ministro de Relaciones Exteriores de Japón, Yosuke Matsuoka, llegó a Berlín a las 18 horas.

Anúnciese en LA EPOCA

El domingo próximo continuará la Novela de La Obrero



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS	
Clase A, 1a. Sección	
Ajustando cuentas	Corsario fantasma, el
Ana en el jardín de los álamos	Henry quiere ir a Alaska
Armonías de juventud	Pasión de libertad
Aventuras de Sherlock Holmes	Torbellino de oro
Bestia del mar, la	
PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO	
Clase A, 2a. Sección	
Astro del tango, el	Marca de zorro, la
Besos brujos	Mi fortuna por un nieto
Bohemia apasionada	Mi madreita
Centioela, alerta	No, no, Nannette
Cita fatal, la	Novios revueltos
Fruto dorado, el	Otra reunión de acusados
Gran dictador, el	Puerta cerrada, la
Gran Vals, el	Regreso del Dr. Kildare, el
Idilio trascontinental	Reina del patín, la
Impulso del mal, el	Senadores opuestos
Joyas de la Corona, las	Señores de juventud
Luna de miel para tres	Susana y su Dios
Mago del aire, el	

CONDENADAS
Clase C.
Rey, el

Las diversiones deben ser sanas; no lo son las que enlodan y son causa de rebajamiento moral. Concurra al buen cine; repudie las películas escabrosas y condenadas.
De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.
Consulte la última Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA LOPEZ.

tienen. Y algo parecido sucede en éste aspecto de la guerra que nos ocupa: la navegación mercante. Pues Mr. Roosevelt ha encomendado a un reputado técnico la redacción de un plan que asegure a los Estados Unidos el mínimo de tonelaje mercante que necesitan y que, según se advierte en Washington, ya no existe en la actualidad, pues las cesiones a Inglaterra fueron mayores de lo que era razonable. En Washington se proyecta construir apresuradamente 2,000 buques de 7,500 toneladas de un tipo sencillo standard, con los cuales rellenar los claros existentes en la flota mercante propia y en la inglesa. Pero esas naves, en el mejor de los casos podrán estar termi-

nadas dentro de dos años. Y nadie, ni siquiera los señores Churchill y Roosevelt, se hacen ilusiones de que en aquel instante aún existirá la Inglaterra actual. Caen las hojas del calendario. Aun pesan sobre los acantilados de la isla británica las brumas invernales. Pero los días se alargan y el sol ya dora por horas los bizarros contornos de esa fortaleza natural yacente en el mar. En Europa, tierra de inviernos despiadados, se espera siempre con ansias la primavera. Más aun en Inglaterra, el inhospitalario peñasco de las nieblas. Pero esta primavera no es bienvenida. Se la ve llegar rápidamente, sin compasión, como una desgracia irreparable.

Murió la Madre...

Viene de la Página DOS
midades religiosas de la ciudad y de los Colegios católicos.
En los funerales estuvo presente el Excmo. Sr. Arzobispo. La Epoca, al deplorar sinceramente la desaparición de la Madre de la